
会 議 録 

会議名称 第４期幸区区民会議 第１０回専門部会（暮らしの安全部会） 

日 時 平成２５年１１月１日（金）午後６時３０分〜午後８時００分 

会 場 幸区役所４階講堂 

出席者 ●区民会議委員（五十音順） 

 押山兼二委員（部会長）、神谷厚子委員、近藤多恵委員、鈴木奈美枝委員、 

 西野恭一委員、三堀八郎委員 

●事務局 

 幸区役所まちづくり推進部企画課 今村課長、加藤係長、池田職員 

 危機管理担当 瀧村担当課長 

欠席者 石原陽子委員、小泉実意子委員、昼間政治委員 

傍聴者 ２人 

配布資料 ●議事次第 

●資料１ 幸区リレーカーニバルにおけるスケアード・ストレート方式の交通安全

教室の実施結果について 

●資料２ 区民会議暮らしの安全部会提言案 

●資料３ 第４期幸区区民会議フォーラム実施概要（案） 

●資料４ 第４期幸区区民会議平成２５年度スケジュール 

●資料５ 「第４期幸区区民会議」スケジュール（案）（平成 25 年 11 月 1 日現在）

議 題 １ スケアード・ストレート方式の交通安全教室の実施結果について 

２ 提言の取りまとめについて 

３ 区民会議フォーラムの実施について 

４ その他 

決定事項 ２ 提言の取りまとめについて 

・資料２の提言１について、「自助」の重要性が分かるよう、強調して表現する。 

・資料２の提言３について、「スケアード・ストレート」の意味が分かるよう、注釈・

説明文を追加する。 

・本日頂いた御意見を、事務局で再整理し、次回部会で示す。 

３ 区民会議フォーラムの実施について 

・各部会の報告時間を短くし、パネルディスカッションの時間を長めに設定する。 

・アトラクションについては参加者体験型の催しを中心に検討を進める。 

・本日頂いた御意見と、みんなで見守りたいでの意見等を合わせて、事務局で再整

理し、次回部会で示す。 

 



会議の内容 

及び 

主な発言 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ スケアード・ストレート方式の交通安全教室の実施結果について（資料１） 

●資料１について、事務局が説明した。 

【参加した委員の感想】 

・自動車と自転車の衝突のシーンは、見ていた皆さんの心を掴んでいたと思う。事

故の怖さを実感でき、子どもが多く参加するリレーカーニバルで実施できたこと

は有意義だと感じた。今後も人が集まるイベントでの実施が効果的である。 

・皆さん真剣に見入っていて、啓発の効果はあったと思う。 

・校庭に横断歩道などが描ければ、よりリアルになり、なお良かったと思う。皆さ

ん関心を持って見ていて、十分交通マナーの啓発ができたと思う。 

・幸警察署も当日参加してくれた。子ども達への交通マナーの啓発もできていたと

思う。 

・リレーカーニバルに参加した人に感想を聞くことができ、もう少し緊迫感を演出

するのであれば、BGM などがあっても良かったと言っていた。 

 

２ 提言の取りまとめについて（資料２） 

●資料２について、事務局が説明した。 

【提言１について】 

・自助が非常に重要であり、その認識が住民は足りないと思う。どうしても公助に

頼るような意識になっている。自助の大切さを理解してもらうことが大事で、そ

のことを強調できるような表現にしてほしい。 

・市でも、基本３日間分の各家庭での備蓄をお願いしている。行政の備蓄も限度が

あるため、市民の皆様には現実的に自助を考えてもらう必要がある。 

【提言２について】 

・いろいろ便利になり、自動車の運転中でも、手を使わずに電話ができる機能があ

り、前を見ながら運転はできるが、集中力は低下する。自転車の「ながら運転」

も同様で、注意力が散漫になっているため危険である。 

・清掃車を活用した広報については、実現に向けて担当部署と検討を進めることと

なった。 

【提言３について】 

・インパクトのあるものを子どもに見せて啓発することは良いと思うので、今後の

課題としては、スケアード・ストレート方式による交通安全教室を継続させるこ

とが重要である。 

・場所の問題がある。塚越中学校では今年実施することができたが、幸区には会場

となる広い場所が少ない。 

・スケアード・ストレートだけで人を集めることは難しいので他のイベントと合わ

せて開催する方法が良いと思う。 



会議の内容 

及び 

主な発言 

 

 

 

 

３ 幸区区民会議フォーラムの実施について（資料３） 

●資料３について、事務局が説明した。 

【区民会議の取組紹介（パネルディスカッション）について】 

・区民会議の報告は短めにして、ディスカッションの時間を長めに取った方が良い。

（各部会 10 分ずつ＋ディスカッション 40 分など） 

【アトラクションなどについて】 

・防災パフォーマンスは、区民会議のテーマに合っているし、良いと思う。 

・参加者体験型の催しで、エアロビクスはスペース的に難しい可能性がある。誰も

が参加できる○×クイズは良いと思う。 

・こどもネットワークとの連携による自転車標語の表彰式などは良い企画である。 

 

４ その他 

●資料４・資料５のスケジュールについて、事務局が説明した。 

●平成２５年度区民会議交流会について事務局が説明した。 

●次回の部会は、12/18（水）もしくは 12/19（木）18:30 からとし、日程調整を

行う。 

 


